

Opferwagen von Judenburg.

Bur Vorgeschichte Steiermarks.

Die vorgeschichtlichen Derhältnisse.



ie Steiermark ist nicht reich an vorgeschichtlichen Funden. Vergebllich ist in den Höhlen unserer Kalkgebirge nach den Resten des Menschen geforscht worden, welcher als Genosse des Elephanten, des Höhlenbären und anderer, der Diluvialepoche angehörender Thiere in jenen fermen Zeiten gelebt hat. Die Höhlen in den schroff absallenden Felsgehängen

bei Peggan, Auffee, Eisenerz u. s. w. enthielten allerdings, sowie die berühmten Kraimer Höhlen, eine große Anzahl von Knochenresten, die aber fast ausschließlich dem großen Höhlenbären angehören. Nur in selteneren Fällen können wir auch das Pferd, den Höhlenlöwen und andere Thiere jener Periode in den steirischen Höhlen vorsinden. Die Gegenwart des Menschen aber läßt sich mit voller Bestimmtheit nicht nachweisen, wenn auch einzelne sch indar künstlich zugesormte Knochen aus der Badelhöhle darauf schließen lassen und zu vielsachen Ausgrabungen Anlaß boten. Das charakteristische Merkmal, den künstlich zugesormten Feuerstein, konnte man bisher nicht finden.